



いま 伝えたい こと

健和会臨床看護学研究所所長 川嶋みどり
日本赤十字看護大学名誉教授

教育を始めあらゆる人々の生活に著しい影響をもたらすことを知りました。個人的にも、非日常的な喜びしがこんなに長く続くとは思ってもいませんでした。また、コロナで明け暮れたとはいへ、学術会議の任命拒否問題を始め見過ごしてはならないさまざまことが起きていて、禍根を残さないためのアンテナを絶えず張り巡らす必要を感じています。でも、ここでは、目下進行中の新型コロナウイルスに関する諸もののこと

ともに年越しをするような状況になりました。しかも、冬の始まりとともに第三の波の訪れで、これまで以上の緊張感を求められそうな気配です。こうした中で、この一年を振り返ってみますと、感染拡大が人びとの健康や生命を脅かすだけではなく、社会、経済、

第16回 2020年を振り返りながらこれから課題も

も外界との交流はシャットアウト、親しい家族とも会えず会わさずの“ひとり”の悲しさも。医療現場からは感染防護員不足の悲鳴。そして、もうかつた医療体制の現実が浮き彫りに。自営業、非正規雇用、フリーランスの人たちの収入は途絶え、先の見えない不安の数かず。「正しく恐れよ」とはいえ、錯綜する情報と連日の感染者数の増減に一喜一憂したこの一年近くでした。

から、0年を振り返
て見ようと思います。

何から何まで

国の施策を促す声高めて
コロナ禍故の課題の探求を

が、国はこの事態をどのように考え、何をしたのでしようか。現時点においてなお、感染拡大への大方針は聞こえて参りません。「ちょっと変だな」「すこし変だよ」と思うことが、9月の政権交代後もずっと続いている。多くの識者が、「コロナ対策に万全を尽くすことが経済再生の大前提」と述べています。そのためには、PCR検査の対象をもっと広げて無症状感

専門的知識と
1年の経験を

ることは、専門的知識がない人の一年の経験をドッキングさせることです。先ずは、介護施設や病院でのタスクスターを避けるために、ア提供者が感染しない、感染させないことが何よりも決め手。ケア前後の手洗いは勿論、いくら感染防護をしても身を固めても正しい着脱をしてしなければ感染は防げません。忘れてならないのは、看護・介護とともに、人間の基本的な営みをケアする仕事であり、どんな場面でも患者・利用者さんと接しなければ、本来の目標を達成できないことがあります。型どおりの感染防止策ではなくその場その場で柔軟に対応する必要があります。

染者を早く突き止め、感染者の移動を避けることが必須なのに、感染拡大を煽るようなGOTOキャンペーンの強行。予想通りの感染者の拡散でしたが、真摯な分析も反省も抜きにマスク会食などを勧める菅総理。連れ連れの見直しも中途半端な片手落ちの感は拭えません。

で身を固めても正正しい着脱をしなければ感染は防げません。忘れてならないのは、看護・介護とともに、人間の基本的な當みをケアする仕事であり、どんな場面でも患者・利用者さんと一緒に接しなければ、本来の目標を達成できないことです。型とりの感染防止策ではなくその場その場でおこなうべき工夫を次に紹介します。

二回力裾でも、
の距離の短縮を

指摘されていた、受け手が求めに応じ難くなりつつも、また傾向を、コロナ禍に晒して忘れたり解消するよなことがありますってはならないのです。

詔みへの支援ですが、日常生活の小さな細工まとしたことの積み重ねこそ人間らしい基本となるもので、社会性や生産性とは馴染みません。高齢や障害がある人も、このごく普通の日常生活を詔みを自分のしく送ることができこそ尊嚴ある生き方なのです。だからこそ、感染防止に名を借りて必要な接触避けたり、ヒアの時間を減らして尊厳を無視するような結果を決して招くことのないようにしてましょう。コロナ以前からしま